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Советские люди приветствуют от всей 
души результаты советско-югославских 
переговоров. Они непоколебимо под
держивают мудрую политику Коммуни
стической партии Советского Союза 
и Правительства СССР, творчески 
осуществляющих на практике бессмерт
ное марксистско-ленинское учение,

Д Е К Л А Р А Ц И Я
Правительств Союза Советских Социалистических Республик 

и Федеративной Народной Республики Югославии
Делегация Правительства СССР в со

ставе члена Президиума Верховного Совета 
СССР и Первого Секретаря ЦК КПСС Н. С. 
Хрущева, Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, Первого замести
теля Председателя Совета Министров СССР
А. И. Микояна, Председателя Комиссии по 
иностранным делам Совета Национально
стей Верховного Совета СССР, члена ЦК 
КПСС и главного редактора газеты «Прав
да» Д. Т. Шепилова, Первого заместителя 
министра иностранных дел СССР А. А. 
Громыко, заместителя министра внешней 
торговли СССР П. Н. Кумыкина и делега
ция Правительства ФНРЮ в составе прези
дента ФНРЮ Иосипа Броз-Тито, Замести
теля председателя Союзного Исполнитель
ного Вече (СИВ) Эдварда Карделя, Замести
теля председателя СИВ Александра Ранко- 
вича, Заместителя председателя СИВ Све- 
тозара Вукмановича-Темпо, члена СИВ Ми- 
ялко Тодоровича, Государственного секре
таря по иностранным делам ФНРЮ Кочи 
Поповича, Заместителя Государственного 
секретаря по иностранным делам ФНРЮ 
Велько Мичуновича вели в Белграде и на 
Брионах переговоры с 27 мая по 2 июня 
1955 г.

Во время переговоров, которые проходи
ли в духе дружбы и взаимопонимания, был 
произведен обмен мнениями по междуна
родным проблемам, затрагивающим инте
ресы СССР и ФНРЮ, а также были всесто
ронне рассмотрены вопросы политических, 
экономических и культурных отношений 
между обеими странами.

I .
Исходной точкой переговоров было вза

имное желание обоих Правительств, чтобы 
в интересах мирного решения междуна
родных вопросов и усиления сотрудничест
ва между народами и государствами при
менялся метод переговоров.

Народы обеих стран и их вооруженные 
силы особенно развили свою дружбу и бое
вое сотрудничество в годы войны,которую 
они вели совместно с другими свободолю
бивыми народами против фашистских за
воевателей.

Оба Правительства согласились пред
принять дальнейшие меры для нормали
зации своих отношений и развития сотруд
ничества между двумя странами, будучи 
уверены в том, что это соответствует ин
тересам народов обеих стран и является 
вкладом в дело уменьшения напряженно
сти, а также в дело упрочения мира во 
всем мире. В ходе переговоров выявилось 
искреннее стремление Правительств обеих 
стран к дальнейшему развитию всесторон
него сотрудничества между СССР и ФНРЮ, 
что находится в полном соответствии с ин
тересами обеих стран, а также с интереса
ми мира и социализма, и для чего в на
стоящее время существуют объективные 
условия.

При рассмотрении вопросов, о которых 
велись переговоры, и в целях укрепления 
доверия и сотрудничества между народа
ми, оба Правительства исходят из следую
щих принципов:

неделимости мира, на котором только и 
может основываться коллективная безо
пасность;

уважения суверенитета, независимости, 
территориальной неприкосновенности и 
равноправия между государствами в их 
взаимоотношениях и в отношениях с дру
гими государствами;

признания и развития мирного сосу
ществования между народами вне зависи
мости от идеологических различий и раз
личий в общественном .устройстве, что под
разумевает сотрудничество всех государств 
в области международных отношений вооб
ще и в области экономических и кудьтур- 
ных отношений в частности;

взаимного уважения и невмешательства 
во внутренние дела по любым причинам —  
экономического, политического или идео
логического характера, —  поскольку воп
росы внутреннего устройства, различия об
щественных систем и различия конкрет
ных форм развития социализма являются 
исключительно делом народов отдельных 
стран;

развития двустороннего и международ
ного экономического сотрудничества и уст
ранения всех тех факторов в экономических 
отношениях, которые затрудняют товаро
обмен и тормозят развитие производитель
ных сил в мире и в рамках национальной 
экономики;

оказания помощи через соответствующие 
органы ООН, а также посредством других 
форм, которые находятся в соответствии с 
принципами ООН, как национальной эко
номике, так и экономически отсталым рай
онам в интересах народов этих районов и 
в интересах развития мировой экономики;

прекращения любых форм пропаганды, и 
дезинформации, а также других действий, 
которые сеют недоверие и так или иначе 
затрудняют создание атмосферы для конст
руктивного международного сотрудничест
ва и мирного сосуществования между на
родами;

осуждения любой агрессии и любой по
пытки установить политическое и экономи
ческое господство над другими странами;

признания того, что политика военных 
блоков усиливает международную напря
женность, подрывает доверие между наро
дами и увеличивает опасность войны.

II.
Оба Правительства в своей политике ис

ходят из принципов, выраженных в Уста
ве Организации Объединенных Наций, и 
согласны, что необходимо прилагать даль
нейшие усилия для усиления роли и авто
ритета ООН, что нашло бы особое подтверж
дение в предоставлении Китайской Народ
ной Республике ее законного места в ООН. 
Имело бы также значение принятие в чле
ны этой Организации всех других госу
дарств, отвечающих требованиям Устава 
ООН.

Оба Правительства согласны в том, что 
все народы должны приложить новые 
усилия для достижения положительных ре
зультатов и соглашений в переговорах 
по таким существенным вопросам мира во 
всем мире, какими являются: вопрос сок
ращения и ограничения вооружений, а так
же запрещения атомного оружия, вопрос 
создания общей коллективной безопасно
сти, в том числе основанной на Договоре 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе, вопрос использования атомной энер
гии в мирных целях.

В результате таких усилий была бы 
создана атмосфера, которая одновременно 
позволила бы разрешить мирным путем 
такие первоочередные жгучие международ
ные проблемы, как согласованное решение 
германского вопроса на демократической 
основе и в соответствии с желаниями и ин
тересами немецкого народа, а также с ин
тересами всеобщей безопасности, удовле
творение законных прав Китайской На
родной Республики в отношении Тайваня.

Оба Правительства приветствуют резуль
таты Конференции в Бандунге как значи
тельный вклад в идею международного со
трудничества, как поддержку усилий на
родов Азии и Африки по укреплению их 
политической и экономической независи
мости, и считаю^ что все это содействует 
укреплению мира во всем мире.

нейшего развития. Учитывая, что в послед
ние годы имело место значительное рас
стройство во взаимоотношениях, что нано
сило ущерб как обеим заинтересованным 
сторонам, так и международному сотрудни
честву, —  Правительства СССР и ФНРЮ, 
выражая свою решимость развивать свои 
будущие отношения в духе дружественного 
сотрудничества и опираясь на принципы, 
изложенные в Декларации, согласились о 
следующем:

1. Что они предпримут все необходимые 
меры для введения нормального договорного 
положения, на основе которого они будут 
регулировать и обеспечивать нормальное 
развитие отношений в целях расширения 
сотрудничества между двумя странами во 
всех областях, в которых заинтересованы 
оба Правительства.

2. О необходимости усиления экономиче
ских связей и расширения экономического 
сотрудничества между двумя странами.

С этой целью оба Правительства согласи
лись предпринять необходимые меры, кото
рые бы ликвидировали последствия, возник
шие в результате нарушения нормального 
договорного положения в экономических от
ношениях между двумя странами.

Они также согласились приступить к за
ключению необходимых договоров, которые 
будут регулировать и облегчать развитие 
экономических отношений ¡в вышеуказан
ном направлении.

3. В целях развития культурных отноше
ний оба Правительства выразили готов
ность заключить конвенцию о культурном 
сотрудничестве.

4. Придавая большое значение информи
рованию общественности для развития дру
жественного сотрудничества между народа
ми и желая, чтобы общественность была 
точно и объективно информирована, оба 
Правительства согласились относительно 
необходимости заключения конвенции об 
информационной службе в духе решений 
ООН и на основе взаимности с точки зре
ния положения и привилегий органов этой

За Правительство Союза Советских 
Социалистических Республик 

Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. БУЛГАНИН.

2 июня 1955 года, 
гор. Белград.

службы на территории каждой договарива
ющейся стороны.

5. Поддерживая рекомендации ООН о раз
витии сотрудничества между всеми страна
ми в деле использования атомной энергии 
в мирных целях, что представляет сущест
венный интерес для упрочения мира и для 
прогресса во всем мире, оба Правительства 
согласились установить взаимное сотрудни
чество в этой области.

6. Оба Правительства согласились пред
принять меры для заключения договоров в 
целях решения вопросов о гражданстве или 
соответственно о репатриации граждан од
ной из договаривающихся сторон, которые 
находятся на территории другой стороны. 
Оба, Правительства согласны с тем, что до
говоры должны основываться на уважении 
принципов гуманности, а также на обще
принятых принципах добровольности в от
ношении лиц, о которых идет речь.

Оба Правительства также согласны в от
ношении обеспечения прав на осуществле
ние защиты граждан другой стороны на 
своей территории, подразумевая под 
этим и право граждан сохранить граж
данство, которое они имели до прибытия 
на территорию другой договаривающейся 
стороны.

7. В духе миролюбивых принципов, из
ложенных в настоящей Декларации, а так
же ради лучшего взаимного ознакомления 
и понимания народов их стран,' оба Прави
тельства согласились, что они будут под
держивать и облегчать сотрудничество об
щественных организаций обеих стран пу
тем осуществления контакта, обмена со
циалистическим опытом и свободного обме
на мнениями.

8. Оба Правительства согласились при
ложить максимальные усилия для осущест
вления задач и постановлений настоящей 
Декларации в интересах дальнейшего раз
вития взаимоотношений между двумя стра
нами и в интересах развития международ
ного сотрудничества и укрепления мира во 
всем мире.

За Правительство Федеративной 
Народной Республики Югославии 
Президент ФНРЮ И. БРОЗ-ТИТО.

III.
Полное внимание было уделено анализу 

отношений между двумя странами до на
стоящего времени и перспективам их даль

Подписание Декларации Правительств 
Союза Советских Социалистических Республик 

и Федеративной Народной Республики Югославии
2 июня 1955 года в Белграде в Доме 

Гвардии состоялось в обстановке сердечно
сти и взаимопонимания заключительное 
заседание" Правительственной делегации 
СССР, возглавляемой Н. С. Хрущевым, и 
Правительственной делегации Югославии, 
возглавляемой И. Броз-Тито.

На заседании была рассмотрена и приня
та Декларация Правительств Союза Совет
ских Социалистических Республик и Фе
деративной Народной Республики Югосла
вии.

В тот же день вечером в Доме Гвардии 
в присутствии членов делегаций обеих 
стран, их советников и экспертов, а так
же представителей печати была подписа
на указанная Декларация.

Декларацию подписали:
За Правительство Союза Советских Со

циалистических Республик, Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин.

За Правительство Федеративной Народ
ной Республики Югославии, Президент 
ФНРЮ И. Броз-Тито.

Обед в честь Правительственной делегации 
Югославии

БЕЛГРАД, 2 июня. (Спец, Корр. ТАСС).
Сегодня Советская правительственная де
легация устроила во Дворце на Дединье 
обед в честь Правительственной делегации 
Югославии.

На обеде присутствовали члены делега
ции СССР Н. С. Хрущев, Н. А. Булганин,
А. И. Микоян, Д. Т. Шепилов, А. А. Гро
мыко и П. Н. Кумыкин, советники и эк
сперты Советской делегации.

С югославской стороны присутствова
ли члены Делегации ФНРЮ И. Броз-Тито,
Э. Кардель, А. Ранкович, С. Вукманович- 
Темпо, К. Попович, М. Тодорович и В. 
Мичунович, а также государственные и 
политические деятели Югославии и деяте
ли литературы и искусства.

Обед прошел в сердечной и дружествен
ной обстановке.
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ПАРТИЙНАЯ Ж ИЗНЬ

За лучшее использование автомобильного парка

В числе передовиков соревнования мельничного управления № 9 
значится и имя Екатерины Седовой.

НА СНИМКЕ: Е. Седова проверяет состояние ситов.
Фото Н. Киденко. '

‘ За далънейшим рост щ юшзвод^ труда

Больше продукции с существующего 
оборудования

Коллектив автотранспортного 
хозяйства горячо одобрил и вос
принял как боевую программу 
Обращение Всесоюзного совеща
ния работников промышленности. 
Развернув социалистическое со
ревнование за досрочное выпол
нение плана перевозок грузов 
промышленных предприятий, луч
шее использование автомобилей, 
он сейчас настойчиво добивается 
претворения в жизнь принятых 
на себя обязательств.

Обсуждая свои возможности, 
вскрывая дополнительные резер
вы, водители, технические работ
ники и ремонтники обязались 
план грузоперевозок этого года 
выполнить к 20 декабря, снизить 
себестоимость каждого тоннокило- 
метра и сократить расход горюче
смазочных материалов на 3 про
цента, сэкономить от увеличения 
межремонтного пробега автомоби
лей не менее 50 тысяч рублей, 
довести коэффициент использова
ния автомобилей до 0,80 и т. д. 
Справиться с этими показателя
ми— нелегкая задача, решить ее 
можно лишь при активном уча
стии всех работников коллектива.

Партийная организация поэто
му основное внимание обращает 
на мобилизацию водителей, ре
монтных рабочих, механиков на 
совершенствование методов рабо
ты, вскрытие новых резервов по
вышения производительности 

труда и полного использования 
техники.
* Еще в начале года, обсуждая 

итоги работы за 1954 год и за
дачи на текущий год, партийное 
собрание приняло решение, на
правленное на улучшение руко
водства социалистическим сорев
нованием. В развитие этого реше
ния партийное бюро разработало 
организационные мероприятия. В 
них, в частности, было преду
смотрено составление ежедневного 
задания на каждую автомашину 
с тем, чтобы водители знали, что 
они должны сделать за день.

Но здание может остаться за
данием, если не установить тща
тельный контроль за его выпол
нением. Поэтому члены партийно
го бюро и коммунисты-диспетче
ры стали выяснять причины не
выполнения заданий, принимать 
необходимые меры к недопуще
нию таких случаев. Такой кон
троль повысил ответственность 
каждого водителя за выполнение 
взятых им обязательств и ежед
невных заданий, усилил борьбу с 
недостатками и повысил опера
тивность в оказании технической 
помощи.

ЭКЗАМЕНЫ

Первые экзамены
До начала экзаменов еще пол

часа, а школьный двор уже за
полнен по-праздничному одетой и 
оживленной детворой.

Прозвенел звонок. Учащиеся 
сели за парты и уверенно при
ступили к работе.

Большинство учащихся четвер
тых классов средней школы 
№ 1 5  написало диктант на 5 и
4. Из сорока шести учащихся 
двух классов оценку 5 получили 
пятнадцать человек и оценку 4—  
восемнадцать. Остальные 13 ра
бот отмечены тройкой. Лучшие 
работы по русскому языку сдали

Весьма важную роль в эксплу
атации автомобилей играет техни
ческий уход. Большое значение 
поэтому партийная организация 
придает воспитанию любви к ма
шинам, соблюдению правил ухода 
за ними и считает это своей пер
вейшей обязанностью. Для этого 
мы используем все формы поли
тической работы, учебу кадров 
и т. д.

Большую помощь в этом ока
зали ведущая роль, личный при
мер коммунистов. Как правило, 
водители-коммунисты добросовест
но относятся к работе, доби
ваются хороших показателей. 
Взять, например, шофера второго 
класса тов. Шилова. На своем ав
томобиле он прошел свыше 100 
тысяч километров без ремонта, 
сэкономил шесть автопокры
шек, ежемесячно перевыполняет 
план грузоперевозок. И в настоя
щее время его автомобиль нахо
дится в хорошем техническом со
стоянии. Коммунист тов. Капито
нов также показывает пример в 
работе. Он ежедневно перевыпол
няет задание.

Хорошему примеру коммуни
стов следуют шоферы комсомоль
цы и беспартийные. Комсомолец 
тов. Емелин П. И. на прикреп
ленном к нему автомобиле без 
среднего ремонта уже прошел 109 
тысяч километров, и машина на
ходится в отличном состоянии. 
Хорошо работают тт. Цыбулько, 
Гузанов, Аксенов и многие дру
гие.

По инициативе парторганиза
ции в помощь водителям по про
ведению технического ухода соз
даны специальные профилактиче
ские бригады. Они работают кру
глосуточно, проводят уход вместе 
с водителями. Бригадами руково
дят опытные механики и брига
диры.

наряду с организацией сорев
нования между ремонтными рабо
чими и шоферами за лучшее со
держание автомобилей, парторга
низация развернула передачу 
опыта передовых водителей. Для 
этого используются курсы повы
шения квалификации шоферов, 
проводятся беседы, на которых с 
рассказами о своей работе высту
пают лучшие водители.

Основным резервом наиболее 
полного использования автопарка 
является творческая инициатива 
работников автотранспортного хо
зяйства. Партийная организация 
и администрация всячески под
держивают и направляют рацио
нализаторскую мысль механиков, 
водителей и ремонтников.

В ШКОЛАХ

сданы успешно
Валя Шувалова, Римма Чигрин- 
ская, Володя Воронин.

Хорошо сдали и учащиеся ше
стых классов письменный экза
мен по арифметике. Ни один из 
учащихся шестых классов не по
лучил на экзаменах отрицатель
ной оценки.

Лучшие работы по арифметике 
у Владимира Костикова, Людмилы 
Качкиной, Сергея Буйлова, Ма
рины Камкиной и других уча
щихся.

Хорошо справились все уча
щиеся с работой по русскому 
языку и в седьмых классах.

С. Федоров.

Рационализаторы добиваются 
совершенствования процессов ре
монта, наилучшего использования 
мощности автомобилей. Большую 
ценность в этом представляет 
предложение по изготовлению ав
тополуприцепа на автомобиль 
ЗИС-150. После переоборудования 
грузоподъемность автомашины с
4 тонн увеличилась до 8— 10 
тонн, при этом себестоимость 
тоннокилометра снизилась на 
18,5 копеек, годовой же эконо
мический эффект составит более 
41 тысячи рублей.

Автомобиль с новым полупри
цепом показал на практике хоро
шие результаты. В настоящее 
время изготовляется еще три та
ких автополуприцепа.

В целях повышения производи
тельности труда и лучшего ис
пользования техники мы усили
ваем политическую работу в мас
сах. С агитаторами проводим се
минары, подсказываем им, на что 
следует обратить внимание води
тельского состава, как донести 
до шоферов задачи, которые ста
вят перед нами Коммунистиче
ская партия и Советское прави
тельство. Но в этом мы имеем 
еще существенные недостатки. 
Нам не удалось добиться такого 
положения, чтобы все коммуни
сты и агитаторы постоянно вели 
воспитательную работу.

Есть у нас и другие недостат
ки, которые влияют на успешное 
выполнение государственного 

плана. Те, что зависят от нас, 
работников автохозяйства, мы 
стараемся устранить. Но имеют
ся недостатки и другого порядка, 
которые не зависят от коллекти
ва и о которых нельзя умолчать. 
Очень плохо отдел снабжения 
Куйбышевского облавтотреста 

обеспечивает нас автопокрышка
ми. Своими же силами и в необ
ходимом количестве восстановить 
их мы не можем, хорошей базы 
для этого не имеем.

Плохо также нас снабжает за
пасным# частями Сызранское 
межрайонное отделение «Авто- 
тракторосбыта». Все это мешает 
нам более полно использовать 
автомобильный парк.

Партийная организация на
правляет усилия коллектива на 
улучшение использования техни
ки, безусловное выполнение госу
дарственного плана грузоперево
зок.

В. Агафонов,
секретарь парторганизации

автотранспортного хозяйства.

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ ПО РОМАНУ 

М. ГОРЬКОГО «МАТЬ»

Библиотекой трикотажного тех
никума проведена читательская 
конференция по роману М. Горь
кого «Мать».

Вступительное слово сказала 
учащаяся Богомолова. С биогра
фией А. М. Горького познакомила 
читателей учащаяся Абросимова. 
В обсуждении романа участвовали 
Голянин, Гришан, Харитонова и 
другие.

В заключение некоторые уча
щиеся выступили с чтением от
рывков из романа, а также «Пес
ни о соколе», «Песни о буревест
нике» и других произведений пи
сателя.

Е. Отарская,
заведующая библиотекой.

ЛЕКЦИЯ ОБ ИСТОРИИ 
РЕВОЛЮЦИОННОГО 

ДВИЖЕНИЯ В СЫЗРАНИ
Для членов группы внештатных 

докладчиков и для коммунистов, 
самостоятельно изучающих марк
систско-ленинскую теорию, на ком
байновом заводе лектор горкома 
КПСС, кандидат исторических на
ук тов. Варешин прочитал лекцию 
на тему «История революционного 
движения в Сызрани».

С целинных и залежных зе-̂  
мель Алтая, Челябинской, Омской 
и других областей в адрес Сыз- 
ранского мельзавода № 9 посту
пает ценнейшая продовольствен
ная культура— пшеница. Мукомо
лы должны получать из нее боль
ше муки высших сортов и одно
временно добиваться снижения 
ее себестоимости.

Но как это сделать?
Было известно, что коллектив 

одного московского мельничг 
ного комбината пошел по пути 
изыскания резервов производства, 
заключающихся в увеличении 
нагрузки на единицу оборудова
ния. Для достижения этой цели 
москвичи разработали совершен
но новую технологическую схему 
переработки пшеницы на улуч
шенный трехсортный помол. При
меняя ее, они добились увеличе
ния производительности основ
ного оборудования на 29 про
центов и снизили расход электро
энергии на тонну муки на 15—  
20 процентов.

Ценный опыт москвичей следо
вало перенять и коллективу мель- 
завода № 9. Это и было сделано. 
Началась кропотливая работа по 
замене старого оборудования но
вым, часть машин пришлось пе
ределывать. Трудности встреча
лись на каждом шагу, но люди 
настойчиво преодолевали их. Ко
гда, наконец, удалось наладить 
технологическую линию по-ново- 
му, оказалось, что машины нель
зя использовать на полную мощ
ность, так как малопроизводите
лен внутрицеховой транспорт. А 
это серьезно сдерживало темпы и 
общий рост производительности 
труда. Рабочие и инженеры на
шли выход из создавшегося поло
жения. Они в короткий срок усо
вершенствовали внутрицеховой 
транспорт.

Вскоре появились и люди, су
мевшие быстро освоить новую 
технологию. Первой наиболее вы
сокой производительности труда 
достигла бригада помощника 
крупчатника тов. Кулагина. В 
отдельные дни в конце мая при 
плане 59,8 тонны выработка му
ки доходила до 70 тонн. Почти 
таких же результатов достигли 
бригады тт. Кондаратцева и Ма- 
кушева. Впереди других оказа
лись старшие вальцовые тт. Кузь
мина, Хощобин, старшая рассев- 
ная тов. Карпаева, которые особо 
тщательно следили за состоянием 
оборудования, за соблюдением

Вышли из печати и поступили 
в продажу новые книги:

«Ленин Владимир Ильич».
Краткая биография. Издание вто
рое. Государственное издательст
во политической литературы. Мо
сква. 1955 год. Цена 5 рублей.

технологического режима.
По новой технологии завод ра

ботает немногим более месяца, но 
ее преимущества очевидны: су
точная производительность пред
приятия возросла на 10— 12 про
центов, сокращен расход электро
энергии.

Однако это еще далеко не все. 
Завод и поныне работает нерит
мично, нарушается почасовой 
график. Причина одна— выбойные 
аппараты работают с малой про
изводительностью.

Об этом недавно зашла речь на 
беседе в размольном цехе, когда 
обсуждалось Обращение участни
ков Всесоюзного совещания работ
ников промышленности.

Помощник крупчатника тов. 
Кондаратцев тогда сказал:

— Заведующий выбойным отде
лением десятой мельницы тов. 
Егоров предложил изменить кон
струкцию выбойных аппаратов. 
Внедрение его предложения дало 
бы возможность облегчить и по
высить производительность труда 
рабочих выбойного отделения. Те 
же операции они будут выпол
нять с меньшей затратой сил, 
бесперебойно. Только плохо то, 
что предложение тов. Егорова 
очень долго не внедряется. Нет 
металла для изготовления приспо
собления, —  говорят на заводе.
—  Неужели это так сложно —  
достать металл?

В самом деле, почему Директор 
заводоуправления тов. Назаров не 
проявляет должной заботы о том, 
чтобы быстрее сделать столь не
обходимое приспособление?

Это тем более необходимо, что 
коллектив завода в ответ на 06- 
решение участников Всесоюзного 
совещания дал слово увеличить к 
1 августа производительность 
труда против плана на 8 про
центов, что даст возможность на 
существующем оборудовании вы
рабатывать в сутки дополнитель
но 14 тонн продукции. Решено 
также снизить удельный расход 
электроэнергии на тонну выра
батываемой продукции на 1,5 
процента и за счет лучшего веде
ния технологического процесса, 
использования вальцовых стан
ков увеличить выход первого и 
высшего сортов муки до 50 про
центов.

Долг руководителей —  создать 
условия участникам соревнования 
для выполнения принятого ими 
социалистического обязательства.

Н. Максимов.

В. М, Молотов. «О международ
ном положении и внешней поли- 
тике правительства СССР». Гос- 
политиздат. 1955 г. Цена 55 коп.

П. Н. Лепешинский. «На пово
роте». Гое Политиздат. 1955 г 4 
Цена 4 руб. 25 кон.

Книги имеются в продаже.

Успешно закончили учебный год
Хорошо закончили учебный год 

учащиеся первого класса «А» 
средней школы ¡М® 7. Учительница 
Лариса Петровна Короткова поло
жила немало сил и добилась 100 
процентной успеваемости учащих
ся. Все дети перешли во второй 
класс.

Тов. Вороткова сумела привить

своим воспитанникам настойчи
вость, аккуратность, дала крепкие 
знания.

У детей и у родителей тов. Ко
роткова пользуется большим ав
торитетом и уважением.

Каниицева, Юсова, Еремина
и другие, 

группа родителей.

Н о в ы е  к н и г а
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Против ишатшис излишеств, за экономию государственных средству
ÉÉ„Предусмотрено штатным расписанием I I I

Коллектив Сызранского нефте
промысла горячо воспринял Обра
щение участников Всесоюзного 
совещания работников промыш
ленности. Нефтяники, обсуждая 
его, внесли ценные предложения, 
направленные на техническое со
вершенствование производства и 
снижение себестоимости добычи 
нефти. Эти предложения положе
ны в основу плана организацион
но-технических мероприятий на 
1955 год.

Часть мероприятий, не требую
щих значительных подготови
тельных работ, уже 'внедрена в 
производство, остальные будут 
внедрены в ближайшее время. 
Так, например, организованы 
курсы по обучению ремонтников 
умению монтировать и демонтиро
вать оборудование буровых сква
жин.

Оборудовано автоматикой шесть 
периодических скважин (скважин, 
работающих н£кру глосуточно), 
что дало возможность высвободить 
двух операторов. Слияние двух 
малочисленных цехов— механиче
ской мастерской и монтажного це
ха— избавило промысел от необ
ходимости содержать одного ин
женерно-технического работника.

Совмещение обязанностей сле
сарей котельной и операторов 
химводоочистки позволило высво
бодить для других работ три 
штатных единицы с фондом годо
вой зарплаты в четырнадцать ты
сяч рублей.

По предложению начальника 
электроцеха то©. Гуляева, раз
вернуты работы по диспетчериза
ции на групповом сборе. Заверше
ние ее позволит сократить штат 
операторов только на первом уча
стке на девять человек и сэконо
мит промыслу 119,7 тысяч руб.

В процессе разработки находит
ся ряд других мероприятий, кото
рые намечено осуществить в июне 
— июле.

Однако план организационно- 
технических мероприятий далеко 
не исчерпывает всех возможно
стей по снижению себестоимости 
добычи нефти.

Многие нефтяники законно не
доумевают: зачем, после 20 лет 
существования промысла, в его 
штате появилась ранее отсутство
вавшая должность инженера по 
эксплуатации? Товарищ, занима
ющий эту должность,— довольно 
редкий гость на производстве и 
занят исключительно канцеляр
ской работой по составлению сво
док и отчетов, то есть той рабо
той, которая раньше выполнялась 
старшим инженером тов. Беловым.

— Так определено штатным 
расписанием,— заявляют руково
дители нефтепромысла.

Но ошибка штатного расписа
ния, хотя бы и утвержденного 
вышестоящей инстанцией, не 
должна остаться незамеченной. 
Задача каждого руководителя в 
том и заключается, чтобы все
мерно изыскивать пути сокра
щения накладных расходов. К 
сожалению, директор промысла 
тов. Розанов предложение о со
кращении этой ненужной долж
ности почему-то отнес к катего
рии «не заслуживающих внима
ния».

Издавна, правда, введены так 
называемые сменные помощники 
директора промысла, дежурящие в 
ночные смены. Но они редко бы
вают непосредственно на произ
водстве, больше сидят в конторе.

— Верно, сменные помощники 
чаще сидят в конторе и занима
ются в часы дежурства чтением 
книг и журналов, —  признает 
секретарь парторганизации тов. 
Романов, но тут же добавляет: 
— Это не их вина: автотранспорт
ная контора часто не 'выделяет 
им средств передвижения.

Случаи отсутствия транспорта 
вошли в систему, а отсюда ¡вся 
оперативная помощь осуществ
ляется только по телефону.

—  Все-таки,— настаивает тов. 
Романов,— кто нам позволит ос
тавлять круглосуточное произ
водство без надзора?

Разумеется, допускать этого не 
следует. Но на промысле есть не
мало инженерно-технических ра
ботников, которые при существу

ющем количестве действующих 
скважин не особо загружены рабо
той. Почему бы не продумать во
прос о введении для них ночных 
дежурств, как это предлагалось 
на собрании при. обсуждении Об
ращения? Ведь не чаще, чем раз 
в неделю выпадет дежурство каж
дому из них.

Совершенно недопустимо, что 
для выдачи зарплаты два раза в 
месяц (промысел имеет только 
один текущий счет и не имеет 
расчетного счета, следовательно, 
его операции в банке крайне про
сты и редки) содержится на став
ке электромонтера по пятому раз
ряду... кассир тов. Антонова, Чем 
она, спрашивается, занята осталь
ные дни?

— Нам это банк разрешил, —  
оправдывается сменный помощ
ник директора то©. Ларионов.

Что на это скажешь? Стало 
быть и работники банка забыли 
пословицу: «Копейка— рубль бе
режет».

Хорошо, что руководство про- 
мысла*объединило механическую 
мастерскую и монтажный цех, но 
напрасно не приняло всерьез 
предложение рабочих о слиянии 
и других «карликовых» цехов, 
вроде пароводоцеха, электроцеха, 
цеха учета и перекачки, котель
ной и т. д.

В этих цехах, насчитывающих 
в лучшем случае 20— 25 рабочих 
(электроцех), а то и 8 человек, 
обязательно есть начальник цеха, 
мастер, заведующие объектами 
(механик дизельной, заведующий 
подстанцией и т. д.). Админи
стративно-хозяйственный персо
нал вспомогательных цехов мож
но для пользы дела сократить не 
меньше, чем наполовину.

Нуждается <в детальном обсуж
дении и вопрос об объединении 
первого и второго участков.

Руководству нефтепромыслом 
непременно следует возвратиться 
к обсуждению ценных предложе
ний, внесенных рабочими, и 
добиться сокращения штатных 
излишеств.

Н. Ручьев.

Я. М.  Свердлов

Летний график движения поездов
Сызранекий железнодорожный жиров, вводятся новые поезда в

-узел перешел на работу по летнему различных направлениях.
, _ По новому графику движения

графику. В нынешнем году намно)- через Сызрань пойдут вновь вве.
го увеличиваются перевозки пасса_ денные поезда Харьков — Влади

восток, Москва — Новокузнецк, 
Москва — Караганда, Куйбышев— 
Харьков, Новосибирск — Сочи, Но
восибирск — Кисловодск и другие.

Сегодня исполняется семьдесят 
лет со дня рождения выдающего
ся деятеля Коммунистической 
партии и Советского правительст
ва — Якова Михайловича Сверд
лова.

Я. М. Свердлов родился в 1885 
году в Нижнем-Новгороде (теперь 
г. Горький).

Упорно изучая труды Маркса и 
Энгельса, он рано приходит к вы
воду, что рабочий класс — сила, 
которая сокрушит капитализм и 
построит социалистическое обще
ство. Проникнувшись сознанием 
этого, он в 1901 году примыкает 
к революционному движению.

Начало революционной деятель
ности Я. М. Свердлова совпадает с 
созданием сначала Нижнегородско
го, а затем Сормовского комите
тов РСДРП, активным деятелем 
которых он и становится.

Великолепный организатор, «ор
ганизатор до мозга костей, орга
низатор по натуре, по навыкам, по 
революционному воспитанию, по 
чутью, организатор всей своей ки
пучей деятельностью» (И. Сталин), 
Я. М. Свердлов был крепко свя
зан с народом, с массами, был 
любим ими и пользовался огром
ной популярностью среди них.

В 1905 году Я. М. Свердлов ра
ботал на Урале. Многие десятки 
тысяч уральских рабочих хорошо 
знали товарища Андрея—Свердло
ва. Развернув кипучую деятель
ность, он не покладая рук ковал 
областную уральскую партийную 
организацию.

В годы с 1906 по 1917 г. Я. М. 
Свердлов не один раз арестовы
вался, сидел по тюрьмам и отбы
вал ссылку. Но годы заключения 
и преследования царской полиции 
ничего не могли сделать с ним, 
человеком могучего духа и непре
клонной воли. Он только более за
калялся в борьбе против реакции, 
за создание и укрепление неле
гальных партийных организаций, 
за расширение их связей с масса
ми, беспощадно громил врагов 
большевизма.

Известность Свердлова в пар
тии росла с каждым годом. Его 
высоко ценил В. И. Ленин. В 1912 
году на Пражской конференции 
Свердлов заочно избирается чле
ном ЦК.

В апреле 1917 г. в качестве де
легата от Уральской большевист
ской организации Свердлов едет 
на VII конференцию большевиков, 
которая избирает его членом ЦК 
РСДРП (б) и секретарем ЦК.

Свердлов председательствовал 
на исторических заседаниях ЦК, 
когда решался вопрос о вооружен
ном восстании. Он избирается в 
Партийный центр по руководству 
Октябрьским восстанием.

В ноябре 1917 года Я. М. Сверд
лов избирается председателем 
ВЦИК. Профессиональный рево
люционер, воспитанный партией, 
опираясь в своей повседневной ра
боте на указания В. И. Ленина и 
его верного соратника И. В. Ста
лина, Я- М. Свердлов умело раз
решил задачу построения советско
го государства.

В марте 1919 года, возвращаясь 
с III Всеукраинского съезда Сове
тов, Я. М. Свердлов простудился и 
вскоре умер.

В. И. Ленин говорил о Сверд
лове:

— Если нам удалось в течение 
более чем года вынести непомер
ные тяжести, которые падали на 
узкий круг беззаветных революци
онеров, если руководящие группы 
могли так твердо, так быстро, так 
единодушно решать труднейшие 
вопросы, то это только потому, 
что выдающееся место среди них 
занимал такой исключительный, 
талантливый организатор, как 
Яков Михайлович...

НОВОЕ ОТДЕЛЕНИЕ НЕФТЯНОГО ТЕХНИКУМА
В нефтяном техникуме в выпуск

ных группах начались испытания 
по защите дипломов. Испытания 
держат 194 учащихся групп пере
работки нефти, бурения нефтяных 
скважин, эксплуатации нефтесква
жин, геофизики и т. д.

Большинство выпускников по
лучат назначения в нефтяные рай
оны Востока и Сибири.

С осени в техникуме начнет ра
боту отделение механиков по обо
рудованию. Открывается также 
заочное отделение для обучения 
по всем профилям на 60 человек.

ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ ЧИТАТЕЛЕЙ

0 реформе письменности в Китае
Старший мастер инструментального цеха комбайнового завода 

Н. Н. Гришина, нормировщик кузнечного цеха того же завода Н. 
В. Дискин и др. просят рассказать о реформе письменности в Китае. 

Ниже печатаем ответ.

С древних времен в Китае су
ществует иероглифическая пись
менность. Эта письменность имеет 
несомненные заслуги в прошлом и 
играет большую роль в современ
ной жизни. «Благодаря существо
ванию иероглифической письмен
ности,—указывает китайская газе
та «Женьминьжибао», — замеча
тельные достижения наших вели
ких мыслителей, писателей, уче
ных и деятелей искусства прошед
ших времен сохранились для нас в 
виде богатейшего культурного на
следия. В этом заключается огром
ное историческое значение иеро
глифической письменности».

На китайском языке создана бо
гатейшая литература. Благодаря 
иероглифическому письму люди, 
проживающие в различных провин
циях4 Китая и говорящие на разных 
диалектах, могут общаться между 
собой. Различие в диалектах не 
суживает рамки использования ки
тайской письменности, так как зна
чение китайского иероглифа выра

ж ается в его начертании.
Но иероглифическая письмен

ность имеет и свои недостатки. 
Она не может полностью и эффек
тивно удовлетворять тем требова
ниям, которые предъявляет к ней 
современная жизнь.

В чем состоят эти недостатки? 
Во-первых, китайская письмен
ность не является фонетической, то 
есть она не основана на звучании 
слова. Иероглифы, таким образом, 
оторваны от живой речи, что соз
дает трудности как при записи 
устной речи, так и при запомина
нии самих иероглифов. Учащиеся 
школ, студенты должны тратить 
огромное количество времени для 
заучивания и запоминания иерог
лифов. Существование иероглифи
ческой письменности является од
ним из препятствий, мешающих 
широкому распространению обра
зования и повышению культурного 
уровня народа.

Китайская письменность имеет 
несколько тысяч иероглифов., 

сложных по своему начертанию. 
Некоторые китайские словари со
держат до 40 тысяч и более иерог- 
лцфов>. Наиболее употребительных

иероглифов насчитывается 2.000. 
Многие иероглифы одинакового 
значения имеют разные чтения и 
разные написания.

Иероглифическая письменность 
по сравнению с фонетической соз
дает много неудобств при машино
писи, печатании, передаче теле
грамм, составлении словарей и 
справочников. Для передачи теле
грамм, например, предварительно 
приходится каждый иероглиф за
шифровывать определенной циф
рой. Получатель же должен тра
тить также время на расшифровку 
такой «цифровой телеграммы» с 
помощью специального словаря.

Движение за реформу иерогли
фической письменности, за пере
ход к алфавитной системе нача
лось в Китае еще 60 лет тому на
зад. Китайскими учеными были 
разработаны многочисленные про
екты перехода на фонетическую 
письменность, но ни один из них не 
был осуществлен.

Коммунистическая партия Китая 
всегда уделяла большое внимание 
вопросу о реформе иероглифиче
ской письменности. После образо
вания Китайской Народной Рес
публики был создан Комитет по 
реформе китайской письменности 
во главе с одним из старейших 
китайских коммунистов—У Юй- 
чжаном. Товарищ Мао Цзэ-дун;, 
указывая на необходимость и важ
ность реформы, подчеркивал, что 
надо идти по пути постепенного 
преобразования иероглифической 
письменности в фонетическую.

Работа эта сложная и трудная. 
В течение столетий экономическая 
разобщенность отдельных районов 
Китая создавала почву для разви
тия местных диалектов, резко от
личающихся друг от друга. Так, 
например, житель Шанхая или 
Кантона испытывает серьезные за
труднения при разговоре с пекин
цем. Связывающим звеном этих 
диалектов и наречий является 
иероглифическая письменность. Ре
форма китайской письменности 
поэтому не может быть проведена 
в короткий срок.

Комитет по реформе китайской 
письменности в первую очередь 
принялся за детальное исследова
ние проблемы упрощения иерогли
фов и уменьшения трудностей, 
связанных с изучением, чтением и 
написанием иероглифов..

Эта работа проводилась в тече
ние двух лет. Плодом ее явился 
проект упрощения китайских ие
роглифов, опубликованный недавно 
в китайской печати для всеобщего 
обсуждения. Проект предусматри
вает замену сложного написания 
798 иероглифов более простым. На
пример, для написания иероглифа 
«лин» (душа, дух), состоящего из 
23 черт, будет употребляться лишь 
7 черт, а для написания иерогли
фа «ли» (этикет, церемония, ри
туал), состоящего из 18 черт,— 
только 6 черт. Проводится также 
унификация написания 400 иерог
лифов, которые пишутся по-разно
му, «о имеют одинаковое чтение и 
значение. Например, иероглиф

«го» (плод) имеет два начертания, 
чтение и значение которых совер
шенно одинаково; одно из них бу
дет изъято из употребления. Осу
ществляется далее более простое и 
удобное начертание иероглифов на 
основе существующей «скоропи
си».

Комитет по реформе китайской 
письменности обратился ко всем 
учебным заведениям страны с 
предложением развернуть широкое 
обсуждение этого проекта. Летом 
этого года намечено созвать Все
китайскую конференцию по вопро
су реформы письменности, которая 
должна обсудить и принять этот 
проект, после чего он подлежит 
тверждению правительством КНР.

С 1 мая этого года газеты и 
журналы Китая перешли на ис
пользование упрощенных 57 иерог
лифов. В дальнейшем число упро
щенных иероглифов, используемых 
печатью, будет постепенно увели
чиваться. Введение упрощенных 
иероглифов во всех газетах, жур
налах и в издаваемых книгах, не
сомненно, облегчит важное дело 
ликвидации неграмотности среди 
населения Китая.

Бесспорно также, что: упрощение 
иероглифической письменности 

создает благоприятные условия 
для изучения китайского языка за
рубежными друзьями Китая, что 
сыграет положительную роль в 
дальнейшем расширении междуна
родных культурных связей Китая.

Л. ДЕЛЮСИН.
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Развитие машиностроения в КНР
В Ухани началось строительство 

первого в Китайской Народной 
Республике крупного завода тяже
лого машиностроения. Используя 
новейшие достижения советской 
техники, этот завод будет выпу
скать крупные металлорежущие 
станки, которые ранее не произво
дились в Китае.

Этот завод тяжелого машино
строения, строящийся с помощью 
советских специалистов, пишет га
зета «Гунжэньжибао», сыграет 
большую роль в деле развития ма
шиностроительной промышленно 
сти Китая.

(ТАСС).

Забастовочное движение 
в капиталистических странах
ФРАНЦИЯ 

В результате 24-часовой заба
стовки работников типографий в 
Париже и в большинстве других 
городов Франции 26 мая не выш
ли газеты. Забастовка объявлена 
по призыву национальной федера
ции работников книги (входящей 
во Всеобщую конфедерацию тру
да) в знак протеста против обсуж
дения в парламенте законопроек
та, ущемляющего профсоюзные 
права работников типографий. 

БРАЗИЛИЯ 
На днях в Рио-де-Жанейро бы

ла объявлена всеобщая забастов
ка рабочих металлургической про
мышленности, в которой приняли 
участие 90 процентов рабочих этой 
отрасли. Забастовка длилась 24 ча
са и, несмотря на вмешательство 
полиции и аресты рабочих, закон
чилась победой бастующих. Пред

приниматели вынуждены были по
высить зарплату на 23 пррцента 
и удовлетворить ряд других требо
ваний рабочих. Бастующим оказы
вали широкую поддержку рабочие 
различных отраслей промышлен
ности, а также студенты и кре
стьяне. , _

ИНДИЯ 
В Канпуре продолжается заба

стовка текстильщиков, начавшаяся 
2 мая. Предприниматели решили в 
качестве репрессивной меры вы
честь из заработной платы тех ра
бочих, которые не приступят к ра
боте, их восьмидневный зарабо
ток, угрожая в дальнейшем более 
суровыми мерами. Арестованы 17 
участников забастовки.

Руководители рабочих организа
ций призвали трудящихся города 
ко всеобщей забастовке.

(ТАСС).

Французские газеты о нажиме на Францию 
со стороны США и франкистской Испании

ПАРИЖ, 2 июня. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Либерасьон», 
французский министр иностран
ных дел Пинэ, выступая на засе
дании комиссии иностранных дел 
Национального собрания, заявил, 
что генерал Франко требует от 
французского правительства вы
слать из Франции членов испан
ского республиканского прави
тельства, распустить все анти- 
франкистские организации, запре
тить им выпускать какие-либо пе
чатные издания и запретить ис
панским эмигрантам проживать 
поблизости от франко-испанской 
границы. При условии удовлетво
рения этих требований Франко 
обещает прекратить проводимую 
по испанскому радио кампанию 
против французской политики в 
Марокко.

Сообщая о недавней встрече

Париже, еженедельник «Пари- 
матч» пишет, что в обмен на 
прекращение антифранцузской 
кампании, проводимой испанской 
радиостанцией в Тетуане (испан
ская зона Марокко), Франция го
това поддержать калдидатуру 
франкистской Испании в ООН, 
предоставить ей преимущества в 
области экономических отношений 
и отказаться от поддержки испан
ских эмигрантов.

В свою очередь, еженедельник 
«Франс-обсерватэр» заявляет, что 
в этом направлении на француз
ское министерство иностранных 
дел оказывают давление Соеди
ненные Штаты.

Газета «Либерасьон» призывает 
французское общественное мнение 
выступить в защиту испанских рес
публиканцев и «не допустить, 
чтобы Пинэ отступил перед шанта-

Ежедневно на стадионе «Нефтя
ник» легкоатлеты нашего города 
проводят тренировки.

НА СНИМКЕ: прыжок в высоту. 
Фото Н. Максимова.

Пинэ с франкистским послом в жом фашистского диктатора».

Эпидемия тифа в Западной Германии
Печать сообщает об эпидемии 

тифа в Западной Германии, глав
ным очагом которой является го
род Хаген (земля Северный Рейн- 
Вестфалия). По сообщению запад
ногерманского агентства ДПА, в 
результате эпидемии отмечено свы
ше 500 случаев тифа.

Берлинская демократическая пе
чать сообщает, что разносчиком 
тифа является расположенный не
подалеку от Хагена институт гиги

ены акционерного общества «Фар- 
бенфабрикен байер А. Г.», входя
щего в состав концерна «И. Г. 
Фарбениндустри».

По сообщению газет, этот «ин
ститут гигиены» является в дей
ствительности исследовательским 
центром по изучению средств бак
териологической войны, который 
последнее время занимался, глав
ным образом, опытом по искусст
венному созданию очагов эпиде
мий.

ПОБЕДИТЕЛИ СОРЕВНОВАНИЙ
Подведены итоги стрелковых со

ревнований учащихся средней шко
лы № 15. В них участвовал 131 
член стрелковой секции и учащиеся 
старших классов.

Командное первенство заняли 
учащиеся девятых классов.

Многие учащиеся показали хоро
шие результаты в стрельбе на 25 и 
50 метров. К ним относятся учени
ки девятого класса Геннадий Ми
хайлов, выбивший 43 очка, Анато
лий Борисов — 38 очков из 50 воз
можных.

Первенство школы по стрельбе 
на 50 и 25 метров принадлежит 
ученику девятого класса Геннадию 
Захаричеву, выбившему 44 очка.

Личное первенство среди деву
шек заняла Лена Кутырева.

На днях закончился шахматный 
турнир на первенство школы. По
бедителями шахматного турнира 
среди мальчиков является Алек
сандр Качкин, набравший 10 оч
ков, и среди девушек Нина Вол
кова, набравшая 5 очков.

С. Фадеев.

Советы врача

Предупреждайте заразные 
кишечные болезни

СТРЕЛКОВЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
По решению президиума област

ного Совета добровольного спор
тивного общества «Спартак» с 15 
мая по 30 июня проводится 3-я об
ластная спартакиада добровольно
го спортивного общества «Спар
так». Готовясь к участию в спарта
киаде, физкультурный коллектив 
артели «Искра» провел соревнова
ния по стрельбе из малокалибер
ной винтовки. В соревнованиях 
приняло участие 53 человека из 
73 членов общества.

Первое место в соревновании 
занял револьверщик Алексей Ве
денеев, второе место—токарь Ген
надий Чечин, третье место подели
ли слесарь Иван Андреев и токарь 
Николай Портнов.

В командном зачете первое ме
сто завоевали спортсмены второго 
механического цеха, выставившие 
35 участников. Большая часть 
участников соревнований выполни
ла нормы ГТО 1 и 2 ступени.

Е. Бондаренко.

Брюшной тиф и дизентерия — 
тяжелые заразные болезни. Каж
дую из них вызывают микробы, 
имеющие вид палочек. Они очень 
малы и видеть их можно лишь при 
увеличении в 400 раз.

Микробы, вызывающие брюш
ной тиф и дизентерию, поселяются 
главным образом в кишечнике че
ловека и поэтому называются ки
шечными. При заболевании брюш
ным тифом микробы поражают 
тонкие кишки, а при дизентерии — 
толстые кишки, которые воспаля
ются, затем на них образуются 
язвы.

Заболевание брюшным тифом 
или дизентерией наступает не сра 
зу. После заражения до появле 
ния первых признаков брюшного 
тифа, проходит 10—4 2  дней, а до 
появления первых признаков ди
зентерии 3—5 дней. Этот проме
жуток времени называется скры
тым периодом болезни. Микробы, 
попадая в благоприятные условия, 
быстро размножаются и, поги 
бая в кишках зараженного чело 
века, выделяют особые яды (ток 
сины), часть которых попадает в 
кровь, получается отравление. У 
больного появляется высокая тем
пература, головные боли, бред.

3 — 4 дня после заражения 
брюшным тифом больной испыты
вает недомогание, общую разби
тость, головную боль, отсутствие 
аппетита и временами озноб. Вы
сокая температура по утрам не
сколько падает. К концу второй 
недели температура достигает наи
большей высоты и обычно держит
ся круглые сутки. Сознание затем
нено. Больной бредит. В эти дни 
на внутренней поверхности тонких 
кишок образуются язвы, которые 
могут вызвать опасные для жизни 
кровотечения, а иногда и смертель
ное прободение кишок. Болезнь 
длится в среднем 4—5 недель. Ос
ложнение брюшного тифа дает, 
кроме кровотечения и прободения 
кишок, воспаление легких, забо
левание сердца, пролежни и др.

Дизентерия начинается с общего 
недомогания, сильных коликооб
разных болей в животе. Темпера
тура в течение 2—3 дней может 
достигать 39 градусов.

Организм человека, который пе

ренес брюшной тиф или дизенте
рию, не сразу освобождается от 
микробов, а носит и выделяет их' 
наружу. Таких людей называют 
бациллоносителями. Бациллоноси
телями брюшного тифа и дизенте
рии могут быть и люди, не пере
несшие этих болезней, но находив
шиеся в соприкосновении с боль
ными и не принявшие необходимых 
мер предосторожности. Бациллоно
сители легко могут заразить окру
жающих. Чаще всего зараза пере
дается через грязные руки и через 
рот (микробы проникают в кишеч
ник с загрязненной пищей или во
дой). Источником заразы могут 
также служить вещи, посуда и 
другие предметы домашнего обихо- 
да, загрязненные выделениями 
больных или бациллоносителей. 
Опасными передатчиками заразы 
брюшного тифа и дизентерии яв
ляются мухи. Также большую 
опасность в отношении распрост
ранения заразы представляет за
грязненная нечистотами почва. 
Если во дворе уборные, помойные 
ямы и мусорные ящики не будут 
правильно и во-время очищены, 
двор в короткое время превра
тится в рассадник заразы. При 
наличии скота во дворе, опасность 
заразы во много раз увеличивает
ся.

Первыми застрельщиками борь
бы с заразными кишечными забо
леваниями должны быть санитара 
ные посты и санитарные уполномо
ченные — эти общественные по
мощники медицинского персонала- 
своего района. Их работа должна 
быть направлена прежде всего на 
вовлечение населения своего райо
на в борьбу за чистоту, за сани
тарную культуру, за предупрежде
ние заразных болезней. Необходи
мо держать тесную связь с меди
цинскими работниками своего уча
стка. Надо извещать медицинских 
работников о каждом случае за
разного заболевания, организо
вать правильный уход за больны
ми на дому. Санитарные посты и 
санитарные уполномоченные долж
ны быть пропагандистами мер 
борьбы с заразными кишечными: 
болезнями.

В. Ермолова,
врач.

Смелый
Как-то в середине мая на Волге 

разыгрался сильный шторм. В это 
время стрелочница ст. Батраки Зи
мина и ее муж переправлялись с 
левого берега на правый на лодке, 
нагруженной дровами. Ветер дул 
все ожесточеннее. Лодку заливало 
водой, измученные борьбой со сти
хией люди уже теряли последние 
силы. Новая мощная волна нале
тела на лодку и опрокинула ее.

Произошло это на самой середи-

поступок
не реки против поселка Костычи 
Зимины начали тонуть. Все это ви
дели с берега братья Гришины — 
Юрий и Геннадий. Не раздумывая 
долго, они сели в лодку и поехали 
к месту происшествия. Вскоре Зи
мины были доставлены на берег. 
Фельдшер железнодорожной амбу
латории тов. Комарова оказала им 
первую медицинскую помощь.

А. Пантелеев.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

Заводоуправлению № 9 
«Главмука»

требуются на постоянную 
работу:

выбойщики, зашивалы, откат
чики, смазчики, мукосейки, 
грузчики (мужчины и женщи
ны) и гардеробщицы.

Обращаться: отдел кадров 
бывшей мельницы № 9, река 
Воложка.

Артели «Красный пищевик»
срочно требуются на работу:

повар, мастера хлебопечения, 
грузчики на автомашину , бон
дарь, уборщицы.

Справиться: правление арте
ли, Достоевского, 19.

(3 -2 ) .

Никелировочная мастерская 
артели «Бытовик»

(Интернациональная, 30), при
нимает от населения и органи
заций в никелировку всевоз
можные металлические изделия: 
самовары, кровати, посуду 
и т. д.

Строительно - монтажному 
управлению № 6

срочно требуются 
секретарь-машинистка, 

а также на работу в Сызрани, 
Новок/йбышевске и Зольном 

слесари - монтажники, электро
сварщики, газосварщики, газо
резчики.

Обращаться в отдел кадров 
СМУ № 6, коммутатор товаро
транспортной конторы, телефон 
1-75.

(5 -1 ) .

Сызранская районная заго
товительная контора «Загот- 

живсырье»
производит выплату разницы 

в ценах на кожевенное сырье, 
сданное после 1 марта 1955 
года, с 28 мая по 15 июля 
1955 года.

Обращаться: г. Сызрань, 
Кожевенная улица, 6, контора 
«Заготживсырье». При получе
ний денег предъявляется пас
порт.

(2- 1).

Строительству мельничного 
склада

(улица Советская, 117) требу
ются каменщики, штукатуры, 
печники и разнорабочие.

Оплата сдельно-прогрессив- 
\ Ная и аккордная. Допускается 

производство работ в вечернее 
время.

Сызранскому комбайновому 
заводу 

требуются на постоянную 
работу: 

слесари, электросварщики, 
кочегары, грузчики, каменщи
ки, штукатуры, электромонте
ры, разнорабочие.

( 5 -1 ) .  ______________

Сызранскому тресту столовых
для работы на автомашине 

требуются 
грузчики.

Оплата труда сдельная.
Об условиях справиться: Со

ветская, 30, ход со двора. 
(2- 1).

Коллектив 1-й городской боль
ницы выражает соболезнование 
врачу Бра! иной Анне Петровне 
по поводу смерти ее матери 

Ольги Петровны 
БРАГИНОЙ

Богапов Рагип Мугинович. про
живающий в поселке нефтеперера
батывающего завода, улица Чехо
ва, 10, кв. 17, возбуждает дело о 
расторжении брака с Богаповой. 
Разией Абдурахмановной, прожи
вающей в поселке «Строитель», 
улица Мира, 23, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 1 
народном суде 1-го участка Про
мышленного района г. Сызрани.

Булимов Иван Егорович, прожи
вающий в г. Сызрани, конный двор. 
9, кв. 1. возбуждает дело о растор
жении брака с Булимовой Людми
лой Константиновной, проживаю
щей г. Сызрань, улица Карла- 
Маркса, 104-а, кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению т 
народном суде 2-го участка Цент
рального района г. Сызрани.
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